

Sehr geehrte Damen und Herren

Die PH Zug bleibt eine persönliche Hochschule der kurzen Wege – zu den Schulen in der Nachbarschaft und im ganzen Kanton, zu den Ämtern und einer breiteren, an Bildung interessierten Öffentlichkeit. Im Herbst startet der Masterstudiengang Sonderpädagogik zum dritten Mal und trägt dazu bei, dass fast 600 Studierende eingeschrieben sein werden, so viele wie noch nie! Wir freuen uns über das anhaltend grosse Interesse an unserem Studienangebot.

Die PH Schwyz und die PH Zug bündeln ihre Kräfte im Bereich der Weiterbildung von Schulleiterinnen und Schulleitern: Ab 2026 bieten sie gemeinsam den CAS-Studiengang Schulleitung an und entwickeln ein darauf aufbauendes Angebot mit einem DAS-Studiengang. Damit reagieren die beiden Pädagogischen Hochschulen auf die steigende Nachfrage in diesem Feld.

Bereits am diesjährigen Symposium Begabung standen KI und Schule im Zentrum – mit Blick auf die Begabungsförderung aber auch darüber hinaus. Wie KI generell sinnvoll im Unterricht eingesetzt werden kann, erfahren Sie in unserer neusten Broschüre. Sie bietet praxisnahe Einblicke und stellt zentrale Tools vor – kompakt und verständlich.

Ich wünsche Ihnen eine anregende Lektüre und einen erfolgreichen Abschluss des Schuljahres.

Herzliche Grüsse

Esther Kamm
Rektorin

Neuigkeiten



Zusammenspannen

Kooperation mit der PH Schwyz

Den bewährten CAS Schulleitung bietet die PH Schwyz künftig gemeinsam mit der PH Zug an. Teilnehmende profitieren von der gebündelten Expertise beider Hochschulen. Ab Sommer 2026 ergänzt der neue DAS Profession Schulleitung das Angebot. Mit diesem Schritt trägt die PH Zug zur Deckung des Bedarfs an qualifizierten Führungspersonen im Bildungswesen bei. Die Zusammenarbeit soll langfristig Schulleitende stärken und Schulen nachhaltig entlasten.

[Mehr Informationen](#)



Neue Broschüre

Künstliche Intelligenz

Die neueste Ausgabe der Broschürenreihe «Unterrichts- und Schulentwicklung konkret» bietet eine praxisnahe Einführung in den Einsatz von Künstlicher Intelligenz (KI) im Unterricht. Sie zeigt Lehrpersonen Möglichkeiten und Herausforderungen von KI auf und stellt die wichtigsten Tools für Schule und Unterricht kompakt vor.

[Broschüre herunterladen](#)



Internationaler Austausch **Hospitationen von Praxislehrpersonen**

Mitte Mai reisten Praxislehrpersonen aus dem Kanton Zug im Rahmen des Mobilitätsprojekts «ExPiTe³» nach Heidelberg (D) und Enschede (NL). Sie erhielten Einblicke in die Begleitung von Studierenden bei Praxiseinsätzen. Im Zentrum des Austauschs standen kollegiale Hospitationen, Gespräche mit Hochschuldozierenden und das Kennenlernen unterschiedlicher Modelle der Praxisbegleitung. Der Gegenbesuch ist Anfang November geplant.

[Mehr Informationen](#)



Internationaler Austausch **Lehrpersonen aus dem Kosovo zu Besuch**

Vom 19. bis zum 23. Mai 2025 besuchten Lehrpersonen aus dem Kosovo die PH Zug und hospitierten an Schweizer Schulen in der Region. Besonders wertvoll waren der fachliche und persönliche Austausch sowie frische Perspektiven von den Gästen. Der Austausch fand im Rahmen des internationalen Mobilitätsprojekts «Studienwoche Schweiz-Kosovo» statt. Der Gegenbesuch im Herbst geplant.

[Mehr Informationen](#)



Internationaler Austausch

Lehrpersonen aus dem Kosovo zu Besuch

Vom 19. bis zum 23. Mai 2025 besuchten Lehrpersonen aus dem Kosovo die PH Zug und hospitierten an Schweizer Schulen in der Region. Besonders wertvoll waren der fachliche und persönliche Austausch sowie frische Perspektiven von den Gästen. Der Austausch fand im Rahmen des internationalen Mobilitätsprojekts «Studienwoche Schweiz-Kosovo» statt. Der Gegenbesuch ist für im Herbst geplant.

[Mehr Informationen](#)



Rückblick

Tätigkeitsbericht 2024 veröffentlicht

Der Tätigkeitsbericht erscheint erstmals digital und in einem frischen, modernen Design. Die PH Zug blickt auf ein erfolgreiches Jahr mit einer Rekordzahl an Studienanfängerinnen und -anfängern und einer starken Weiterentwicklung von Lehre, Forschung und Weiterbildung zurück.

[Mehr erfahren](#)

Jetzt anmelden!



Adventskonzerte

Karneval der Tiere

Ein tierisches Musikabenteuer mit der Zuger Sinfonietta! Geleitet von Johannes Meister, moderiert von Kurt Aeschbacher und begleitet von jungen Talenten der Musikschule Zug.

Vorfürhungen für Schulklassen (Zyklus 1 und 2) und Familien

So, 30.11. – Di, 2.12.2025, Theater Casino Zug

Vorbereitungsworkshops für Lehrpersonen

In den zwei Workshops entstehen Schattentheater-Videos zum Stück – ideal als Vorbereitung für den Konzertbesuch mit den Schulklassen.

Anmeldung Workshops:

Mi, 17.09.2025 | Sa, 20.09.2025



Pädagogische Hochschule Zug
Zugerbergstrasse 3, 6300 Zug
T +41 41 727 12 40
phzg.ch, kommunikation@phzg.ch



Kanton Zug

Newsletter abbestellen | Newsletter weiterempfehlen